

LA PUBLICIDAD

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y TELEGRAMAS
ECO FIEL DE LA OPINIÓN Y VERDADERO DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE GRANADA Y SU PROVINCIA

POR TELÉGRAFO

(DE NUESTRA REDACCION EN LA CORTE.)

Contra las elecciones de Cuba.

Los futuros diputados autonomistas.—
Lo que se proponen.—Sus quejas.

Madrid 3 (8 n.)

Telegramas particulares de la Habana, dicen que se acentúa el disgusto que producen en el partido autonomista, los trabajos preliminares que se están practicando para las elecciones. El mismo disgusto, latente, aunque más oculto, reina entre los reformistas, a pesar de que este partido está desorganizado desde la muerte de su jefe el conde de la Mortera.

Los autonomistas que obtengan el acta de diputado, solo irán a las Cortes para consignar su protesta contra las elecciones en la isla de Cuba, retirándose después de realizar este acto para no volver más al Congreso.

Uno de los motivos en que parece ser que fundan su actitud, es el haber hecho infinidad de nombramientos de alcaldes, el general Weyler, a pesar del periodo electoral.—Guerra.

La columna Oliver

Detalles de un encuentro.—Documentos importantes.—Por el hito se saca el ovillo.

Madrid 3 (8 n.)

La columna de Oliver está realizando activas operaciones, que ya han empezado a tener buen éxito.

Además de los materiales de guerra que recogió a los insurrectos, después del encuentro en Remedios, les ha ocupado documentos de verdadera importancia. En ellos se encuentran datos interesantes acerca de algunos planes del enemigo y de personas que residen en las poblaciones y ayudan a éste, a pesar de estar pasando por leales a la causa de España.

Esto robustece el criterio de que se hace preciso perseguir con fuerte mano a los traidores que desde sus casas protegen y alientan la rebeldía.—Guerra.

Por virtud de un error funesto.

Depurando responsabilidades.—A las familias de las víctimas.

Madrid 3 (8 n.)

Comprendiendo la necesidad de evitar para lo sucesivo choques lamentables entre las tropas leales, por equivocaciones ó mala dirección, operando en el campo, el general Weyler ha tomado nuevas y oportunas medidas acerca del último de los referidos sucesos desgraciados: en breve se terminará la información, que está encomendada al general Bazán.

Por su parte, el Sr. Azcárraga desea que dichas responsabilidades, si las hubiere, se exijan severamente; creyéndose que también se propone el ministro considerar a las víctimas que se ocasionaron, como muertos en acción de guerra, a los efectos oportunos.—Guerra.

200 incendiarios.

Lo que les espera.—Procedimientos expeditivos.

Madrid 3 (8 n.)

Las columnas Luque, Arolas, Bernal, Godoy, Oliver y otras, han hecho en pocos días unos doscientos prisioneros, la mayor parte de ellos incendiarios y asesinos, que se hallan convictos de sus crímenes.

Contra éstos se está usando el procedimiento sumarísimo.

Intentos fracasados.

Bajas al enemigo.—Otra expedición.

Madrid 3 (8 n.)

La partida de Allado, intentó cortar la línea férrea de Cardenas, siendo sorprendida en sus trabajos por fuerzas de la guardia civil, en Jicotea, causándole bajas y poniéndola en dispersión.

Telegrafían de Filadelfia que se ha dispuesto una expedición para los filipusteros, de mayor importancia que las anteriores.—Guerra.

Cobardía de los insurrectos.

Los incendios.—Indignación.—Protección a la propiedad.

Madrid 3 (8 n.)

La partida de Maceo sigue siendo perseguida por los generales Arolas, Linares, Inclán y Villa, y a la de Maximo Gomez la busca el general Luque.

La primera de dichas partidas, se cree que será obligada a presentar batalla, pues en varias ocasiones le han picado la retaguardia, causándole bajas, y gracias a lo bien reforzadas que están las líneas militares, ha de serle difícil forzarlas.

No dan tregua los rebeldes a los incendios, pareciendo que no llevan más fin que el de destruir la propiedad.

Esta infame conducta levanta tantos clamores, que el general Weyler se ve en la necesidad de proteger con algunos destacamentos las propiedades que se hallan amenazadas.—Guerra.

La Semana Santa.

En Madrid.—En provincias.—En Sevilla.—En Toledo.

Madrid 3 (9'35 n.)

En esta Corte se está celebrando la Semana Santa con mucha pompa y recogimiento.

En la capilla de Palacio, San Ginés, San Sebastián, San Francisco el Grande y otras iglesias, hay magníficos monumentos.

Desde ayer, no cesa el ir y venir de la muchedumbre que recorre los templos.

Las noticias que se van recibiendo en el ministerio de la Gobernación, acusan que en provincias, está transcurriendo la Semana Santa con mucha animación, sin que se hallan registrado incidentes notables.

Se cuentan por muchos millares los viajeros que han ido a Sevilla para presenciar sus renombradas procesiones.

Hoy han salido en dicha ciudad, las de las cofradías de la capilla de la Carretería, iglesia de la O, San Isidoro, Santa Marina y la del Museo, con más de treinta imágenes y numerosísimo acompañamiento.

Tan inmensa ha sido la concurrencia en el barrio de la Macarena y plaza de San Francisco, que muchas veces se ha interrumpido la circulación, ocurriendo incidentes en que ha tenido que intervenir la policía.

También han ido millares de forasteros a Toledo a presenciar las espléndidas y famosas procesiones que en la ciudad imperial se celebran.—Guerra.

Indultos de Viernes Santo.

Madrid 3 (9'35 n.)

En el acto de la Adoración de la Cruz, hoy ha concedido S. M. la Reina los indultos de pena de muerte que estaban acordados en Consejo de ministros.

Dichos indultos han sido los siguientes: a Jorge Crisanto, que fué condenado por la Audiencia de Madrid, a consecuencia del crimen conocido por el «del niño del Escorial»; a Mauricio Janz, condenado por la de Pamplona; a Basilio López, por la de Cáceres; a Victor

Huerta, por la de Bilbao, y a Felix Diaz, por la de Toledo.

Han sido indultados también, Dolores Rosa, de la Habana, y Rufo Agustin, de Manila.—Guerra.

El Viernes Santo en Madrid.

Los oficios.—La procesión.

El viento.

Madrid 3 (9'35 n.)

A los Oficios celebrados esta mañana ha asistido numeroso público. Las iglesias han estado llenas de gente.

A las cuatro de esta tarde ha salido de San Ginés la procesión del Santo Entierro, con varias imágenes y mucha cera. La concurrencia en calles y balcones ha sido extraordinaria. Un fuerte viento ha deslucido esta procesión.

En las Descalzas Reales, ha salido por el claustro de la iglesia la procesión del Santo Entierro, llevando colocado el Señor en el costado el Santísimo Sacramento. También ha asistido mucha gente.

Los sermones de Soledad que se pronuncian esta noche en la Corte, pasan de ciento, en otras tantas iglesias.

Hasta ahora no ha ocurrido incidente alguno desagradable.—Guerra.

Escasez de noticias.

De Cuba.—Los círculos políticos.

¿Apresamiento?

Madrid 3 (9'35 n.)

Hay mucha escasez de noticias acerca de la guerra de Cuba.

Los cablegramas que llegan de la isla, contienen datos poco importantes.

Por ello, y en razón a la solemnidad de estos días, están muy desanimados los círculos políticos.

Se ha dejado ya de comentar el rumor de haber sido apresado por nuestra escuadra un barco filibustero.

El ministro de Marina, señor Beranger, ha preguntado el general Weyler qué pudiera haber de cierto en el rumor expresado.—Guerra.

Varias noticias.

El tiempo.—El Rey niño.—Cuba.

Madrid 4 (1'30 m.)

Continúa la crudeza del tiempo. Reina un viento huracanado, y se deja sentir un frío intenso.

El Rey niño, convaleciente aún del catarro que ha sufrido, presenció, tras los cristales de un balcón del Palacio Real, el paso de la procesión del Santo Entierro.

En el Ministerio de la Guerra se han recibido nuevos despachos oficiales de Cuba.—Guerra.

El patriotismo español.

Capitán voluntario.—Ofrecimiento de sus hijos.—Elogios.

Madrid 4 (1'30 m.)

El capitán de la guardia civil de guarnición en Zaragoza, Sr. Lázaro, ha tenido un rasgo que retrata el acendrado patriotismo español.

Ha dirigido una solicitud al ministro de la Guerra, ofreciendo marchar a Cuba. Además dice al Sr. Azcárraga, que llevará a sus hijos en concepto de voluntarios, y a sus dos hijas para cuidar enfermos.

Tan hermoso ofrecimiento está siendo muy elogiado.—Guerra.

Nombramientos militares.

Madrid 4 (1'30 m.)

Han sido nombrados: Comandante general del cuarto cuerpo, el general Castelvi.

Jefe de la primera división del primer cuerpo, el general Macon.

Ha sido promovido al generalato, el coronel de infantería Sr. Jiménez Sandoval.—Guerra.

Optimismo.

La beligerancia.—Opinión del Gobierno.
Madrid 4 (1'30 m.)

Se cree de nuevo por los ministeriales, que no se concederá por la Cámara yankee la beligerancia a los insurrectos.

En este caso, añaden, que el Gobierno tiene la esperanza de que cundirá el desaliento entre las filas rebeldes, quienes solo fían su porvenir en la protección de los Estados Unidos.—Guerra.

Explotación inicua.

Una información.—Medidas oportunas.
Circular energética.

Madrid 4 (1'30 m.)

Se ha descubierto que se venía explotando en el sanatorio de esta capital a los soldados que regresan enfermos de Cuba.

El ministro de la Guerra ha ordenado abrir información, proponiéndose que sean castigados severamente los culpables.

Además ha dirigido una enérgica comunicación al general Weyler y las autoridades militares de los puestos de la Península, recomendándoles se ejerza la mayor vigilancia para evitar abusos en el desembarco de los soldados procedentes de Cuba.—Guerra.

El cable entre España y Cuba.

Madrid 4 (1'30 m.)

En el ministerio de Ultramar se han presentado varias proposiciones para el tendido del cable directo entre la Península y la isla de Cuba.—Guerra.

El partido socialista.

Un candidato.—Opinión de los políticos.
Madrid 4 (1'30 m.)

A pesar de que los socialistas de Madrid, Valladolid, Bilbao, El Ferrol, Mataró y Burgos, han decidido presentar candidato para las próximas elecciones de diputados a Cortes al conocido socialista Pablo Iglesias, créese que éste no saldrá elegido, porque va careciendo de autoridad entre sus compañeros, además de que dicho partido se encuentra en desorganización completa, careciendo de fuerza y arraigo para vencer en la lucha electoral.—Guerra.

ESTRANJERO

Londres 2.

Los corresponsales de los periódicos norteamericanos, telegrafían muchos datos respecto a la «joint resolution» propuesta en Washington por el senador Mr. Call, que tanto se ha distinguido por su protección a los insurrectos cubanos.

Fundándose en acusaciones muy vagas y afirmaciones completamente erróneas, Mr. Call solicita que se mande al puerto de la Habana una escuadra numerosa con órdenes para proteger, de grado ó por fuerza, a los súbditos norteamericanos y para impedir que el general Weyler siga cometiendo horribles crímenes, asesinando a niños inocentes.

En dicha «resolution» se requiere al presidente de la república para que advierta a España que los Estados Unidos harán armas contra ella, si se fusilara a alguna persona más en Cuba, convicta ó no de delitos.

Parece que la proposición de Mr. Call obedece a instigaciones de los filibusteros, que han preparado antes las cosas publicando en los periódicos laborantes tremendas noticias de ejecuciones horribles, llevadas a cabo por orden del general Weyler.

Créese que la «joint resolution», será desechada por los conflictos que traería consigo, y porque el senador Mr. Call tiene muchas antipatías entre sus compañeros.—Raymond.

